

FUNDACIÓN “EL PÁJARO AZUL”

Club de Lectura de Literaturas Africanas 2023-2024

El principio fundamental de la Fundación “El Pájaro Azul” es ofrecer oportunidades a aquellos que nos las tienen en un mundo tremendamente desigual, y en nuestro caso, centrándonos en el continente africano, especialmente golpeado en ese sentido.

Para ello, además de los recursos que podemos ofrecer a través de distintas actuaciones en nuestra tierra asturiana, es necesario sensibilizar a su población de la realidad de ese continente, el cual, además de sus carencias y de sus graves problemas estructurales, tiene también una enorme riqueza cultural, que la Fundación muestra año tras año a través de diversas actividades, como son el cine y la literatura, y que ayudan a conocer mejor un continente, a veces demasiado alejado de nosotros, y a sensibilizarnos con su realidad y no con estereotipos erróneos o desfasados.

Pues bien, es en el campo literario -África presenta una nómina de autores y obras de altísimo nivel- en donde se puede mostrar de una manera nítida y concreta la realidad de los pueblos de África, de sus gentes, de lo bueno y de lo malo..., en fin, de sus vidas. Y a través de la lectura de estas obras, se alcanza un doble objetivo: el de sensibilización y el de conocimiento de una rica literatura, tal vez menos conocida que otras.

Atendiendo a estos objetivos, y como complemento de nuestras Jornadas Literarias anuales, la Fundación “El Pájaro Azul” pone en marcha el **CLUB DE LECTURA DE LITERATURAS AFRICANAS**.

¿Y qué es un club de lectura? Es un grupo de personas que se reúnen periódicamente tras la lectura común de una obra literaria, donde cada una de ellas expresa sus opiniones sobre la misma, se establece un debate de ideas, se descubren aspectos conocidos y detectados por unos, pero desconocidos por otros..., y, además, se adquieren unas herramientas importantes para la propia personalidad del lector: confianza para hablar, desarrollo del sentido crítico, análisis de lecturas desde diferentes perspectivas, descubrimiento de nuevos textos, etc. En suma, y en nuestro caso, se enriquece al participante como lector y, sobre todo, se le sensibiliza sobre África y sus circunstancias.

El Club comenzará sus actividades en el curso **2023-2024** y tendrá **seis sesiones**, que podrían ser ampliadas para cursos posteriores. En principio, estas sesiones tendrán lugar en octubre y noviembre de 2023, y enero, marzo,

abril y mayo de 2024. La sesión de abril/2024 se hará coincidir con las Jornadas Literarias y con la lectura de una obra de uno de los autores presentes en las mismas, con la posibilidad de confrontar ideas y opiniones de primera mano con el autor presente.

A la espera de concretarse alguna de las lecturas, se comenzará con la obra de Najat El Hachmi, *El lunes nos querrán* (Premio Nadal 2021), a la que seguirá una obra aún por concretar de la Premio Nobel 1991, Nadine Gordimer. El año 2024 lo iniciaremos con *El invierno de los jilgueros*, de Mohamed El Morabet, a la que seguirán *Las que aguardan*, de Fatou Diome, *El jardín de las mujeres*, de Aminatta Forna, y la obra de uno de los autores participantes en las Jornadas Literarias. Todas las sesiones tendrán lugar los jueves que se señalen, en la Librería “Reconquista” (Ciudad Naranco, Oviedo) y en hora a determinar. El Club estará coordinado por Francisco Javier Gámez Carmona, tanto en su organización como en el desarrollo y dirección de las sesiones.

Una de las obras citadas y su temática concreta serán propuestas a otros u otros clubes de lectura para su debate y exposición de ideas, ampliando el aspecto de la sensibilización y el conocimiento de las literaturas africanas.

La inscripción de los participantes, que es gratuita, se hará a través de la página web de la Fundación (www.elpajaroazul.org), en donde estarán indicados todos los requisitos, uno de los cuales establecerá la forma de acceder a las lecturas propuestas.

El Club de Lectura de Literaturas Africanas será publicitado, además de en nuestra web, en redes sociales y medios de comunicación asturianos.

Oviedo, 9 de julio de 2023